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Le Pontet : cinq mois de travaux sur le pont
enjambant la voie rapide d’Avignon-
Carpentras

Le pont de la RD907n (route de Sorgues), situé au Pontet, qui permet le franchissement de la RD225
(voie rapide Avignon – Carpentras) va faire l’objet de travaux de réparation dès ce lundi 11 mars, à cause
d’une fissuration longitudinale importante due à la variation de température dans la dalle et au trafic
élevé supporté par l’ouvrage.

Les travaux,  dont le  coût prévisionnel  s’élève à 1,4 M€ financé en totalité  par le  Département de
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Vaucluse, devraient s’étaler sur une durée prévisionnelle de cinq mois. Le pont étant situé juste au-
dessus de la voie rapide d’entrée Nord d’Avignon, l’une des routes les plus fréquentées du Vaucluse, des
fermetures de nuit et des déviations locales seront mises en place (avec panneaux indicateurs) afin de
perturber le moins possible le trafic routier.

Modifications de circulation

La réparation du tablier du pont est réalisée avec des lamelles en carbone, collées par le dessous à l’aide
d’une résine. Ce procédé doit être mis en œuvre sans vibration sur l’ouvrage, la circulation doit donc être
suspendue sur le pont. Ce dernier devrait donc être interdit d’accès pendant 74 nuits, réparties sur toute
la durée du chantier, entre 21h et 6h.

La circulation sur la voie rapide Avignon – Carpentras, quant à elle, sera interrompue ponctuellement.
Sur la durée totale des travaux, elle devrait être fermée entre 21h et 6h durant 19 nuits dans le sens
Carpentras – Avignon, et 21 nuits dans le sens Avignon – Carpentras.

Les premières fermetures à la circulation auront lieu les lundi 11, mardi 12 et mercredi 13 mars. Les
suivantes seront communiquées sur les réseaux sociaux du Département.
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©Département de Vaucluse

90m³ de carcasses de voitures évacués des
Gorges de la Nesque
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Ce mercredi 21 février, le Parc naturel régional du Mont-Ventoux, le 2ᵉ Régiment étranger de
Génie (REG), le SIRTOM de la région d’Apt et le Département de Vaucluse ont conjointement
organisé une opération complexe d’évacuation de déchets au cœur des Gorges de la Nesque,
qui sont un site Natura 2000.

En 2022, plusieurs mètres cubes de déchets métalliques, composés principalement de morceaux de
carcasses de voiture, ont été jetés dans les Gorges de la Nesque depuis la route départementale D942
reliant Villes-sur-Auzon à Monieux. Ainsi, les déchets ont été stoppés par des arbres 20 mètres plus bas.

En revanche, la sensibilité environnementale du secteur avec la présence de grands rapaces à proximité
et les difficultés d’accès dûes à la pente raide ont nécessité une opération complexe, qui a été réalisée ce
mercredi 21 février sous la supervision du Capitaine Daniel Villanova, responsable environnement du 2ᵉ
REG, et  de Baptiste  Montésinos,  responsable du Site  Natura 2000 au PNR du Mont-Ventoux.  Une
opération qui s’inscrit dans le cadre du partenariat environnemental entre le Parc et le 2ᵉ Régiment
étranger de génie et qui a permis de remonter 90 m³ de carcasses de voitures dont le SIRTOM va
s’occuper.

https://www.parcduventoux.fr
https://www.defense.gouv.fr/terre/nos-unites/nos-regiments/2e-regiment-etranger-genie
https://www.defense.gouv.fr/terre/nos-unites/nos-regiments/2e-regiment-etranger-genie
https://www.sirtom-apt.fr
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©PNR du Mont-Ventoux

Le Département de Vaucluse s’engage pour
les sports de raquette sur son territoire
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Ce lundi 19 février, le Département a procédé à une distribution de balles et de volants auprès
de l’ensemble des 102 clubs vauclusiens de tennis, tennis de table et badminton. Un choix loin
d’être anodin en cette année olympique où tous les sports sont mis à l’honneur et où les sports
de raquette prennent de plus en plus d’importance. 

En décembre dernier, le Département avait procédé à une distribution de ballons pour les clubs de sports
collectifs. Ce lundi 19 février, la collectivité territoriale a poursuivi son engagement en faveur de l’esprit
et de la pratique sportive avec une distribution de balles et de volants auprès des clubs de tennis, tennis
de table et badminton du territoire vauclusien.

Une action qui rentre dans le cadre de l’offre départementale et qui apporte une plus-value matérielle
très importante pour les associations sportives concernées. Un acte significatif en cette année de jeux
olympiques qui se dérouleront à Paris.

Une aide financière pour un apport essentiel !

https://www.vaucluse.fr/actualites-109/les-sports-de-raquette-recoivent-aussi-leurs-balles-et-volants-8347.html?cHash=e24cfcc278c55fd21a8cbf6a0a991afe
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En termes de chiffres, c’est plus de 1 200 volants et près de 7 000 balles (6 950 pour être précis) qui ont
été distribués aux 102 clubs de sports de raquette vauclusiens. Le tout pour un coût total de 11 650€.
« Grâce à cette opération, qui a lieu six mois avant les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris
2024, le Département agit activement en faveur de l’accès à la pratique sportive, en offrant aux clubs les
moyens d’accueillir les licenciés dans de bonnes conditions », a déclaré Christelle Jablonski-Castanier,
vice-présidente du Département chargée des Sports, de la Vie associative et des Collèges, présente pour
l’occasion.

Cette manifestation a été également l’occasion pour les agents départementaux d’échanger avec les
sportifs et membres des associations sportives. La distribution de ce matériel apparait comme nécessaire
voire essentiel face à la multiplication du nombre d’adhérents dans les sports de raquette, à commencer
par le tennis.

La Région Provence-Alpes-Côte-d’Azur a dépassé la barre des 100 000 licenciés, une première. Un regain
d’intérêt qui peut également s’expliquer par la montée en puissance de la pratique du padel qui a généré
une nouvelle dynamique autour des sports de raquette. Ce surplus matériel devrait permettre aux 102
clubs et associations d’accueillir leurs adhérents dans de meilleures conditions, renforcer la qualité des
entrainements et une recrudescence du nombre de pratiquants.   

Le Département de Vaucluse offre des
paniers solidaires aux étudiants

https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/christelle-jablonski-castanier-244.html?cHash=25779a0e4b15637a92dd4a24a0d5c438
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Dans le cadre de l’élaboration de son Projet alimentaire départemental (PAD), le Département
de Vaucluse lutte contre la précarité alimentaire étudiante. Ce mercredi 7 février, il a distribué
gratuitement pas moins de 480 paniers de fruits et légumes aux jeunes.

Les étudiants sont souvent cibles de malnutrition, par manque de moyen financier. Le budget moyen
quotidien des étudiants pour manger est d’environ 12 euros. 49% d’entre eux sautent un repas au moins
une fois par mois et 26% au moins une fois par semaine. Selon une étude menée par la Fédération des
associations générales étudiantes (Fage) parue le 10 janvier, 19% des étudiants ne mangent pas à leur
faim. Près de 4 étudiants sur 10 ont l’impression de ne pas avoir une alimentation saine et équilibrée.

C’est pourquoi le Département a prévu 480 paniers, pour un montant total de 1000€, composés de 1 kg
de pommes de terre, 500 g d’oignon, 1 kg de légumes, et 1 kg de fruits. Les paniers sont distribués
gratuitement aux étudiants qui viennent faire leurs courses dans l’une des deux épiceries solidaires
étudiantes. Cette action a été testée sur un mois, afin de pouvoir aider 120 étudiants par semaine, et
prendra fin ce vendredi 9 février. Si les résultats sont concluants, elle pourrait être reconduite et réalisée
une fois par semaine jusqu’à la fin de l’année 2024 (hors juillet et août).

Une démarche collective et locale

https://www.vaucluse.fr/-1.html
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Pour que cette action soit mise en place et porte ses fruits, le Département de Vaucluse s’est entouré de
plusieurs acteurs locaux.  Premièrement,  les produits sont achetés via la plateforme départementale
Agrilocal84 aux Jardins de la Méditerranée, situés à l’Écomin d’Avignon, qui récupèrent les invendus
agricoles des exploitations et grossistes vauclusiens, gardois et bucco-rhodaniens et les reconditionnent
pour l’aide alimentaire.

Les  paniers  sont  confectionnés  par  l’AGORAé de  l’association  Inter’asso  Avignon,  l’épicerie  sociale
mobile l’Abri-cotier,  et  des agents du Département à l’Écomin d’Avignon qui  a  mis gratuitement à
disposition un local  prévu à  cet  effet.  Chaque semaine,  90 paniers  sont  livrés  par  vélo  cargo par
l’entreprise avignonnaise La Roue tourne à l’Agoraé, et 30 sont récupérés par l’épicerie itinérante l’Abri-
cotier. De plus, Inter’asso Avignon, fédération territoriale des associations étudiantes d’Avignon, organise
avec Solaal Sud des réunions avec une diététicienne pour apprendre aux jeunes à utiliser les fruits et
légumes au sein de l’épicerie.

V.A.

Le Département de Vaucluse remet un
chèque de 2 948€ au Téléthon

https://www.agrilocal84.fr
https://www.lesjardinsdelamediterranee.fr
https://www.minavignon.fr
https://agorae-avignon.fr
https://www.abri-cotier.org
https://la-roue-tourne.com
https://www.facebook.com/interassoavignon/?locale=fr_FR
https://www.solaal.org/sud/
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Chaque année, le Département de Vaucluse organise une collecte de dons auprès de ses agents et de ses
élus. Ainsi, à l’occasion de neuf petits-déjeuners installés dans divers lieux et services, chacun pouvait
consommer des boissons ou des viennoiseries dont l’ensemble des recettes ont été reversées au profit de
l’AMF-Téléthon.

Ce sont donc 2 948€ qui ont été récoltés, soit quasiment 250€ de plus que l’année dernière. La présidente
du Département Dominique Santoni a remis le chèque à Martine Décher, coordinatrice de l’association
AFM-Téléthon de Vaucluse,  le  jeudi  25 janvier.  «  Je  suis  fière que les  Vauclusiens aient  été aussi
généreux, nous avons fait mieux cette année, a déclaré Dominique Santoni. Sans le collectif, on ne peut
faire de grandes choses et la démonstration en est faite avec le Téléthon. Cette solidarité est une valeur
essentielle que le Département de Vaucluse porte au quotidien dans ses missions. »

V.A.
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Création d’un nouveau carrefour giratoire à
Vedène

En raison de problèmes de saturation aux heures de pointe au carrefour qui relie la RD53 et l’avenue
Vidier à Vedène,  le  Département de Vaucluse a décidé de transformer ce dernier en un carrefour
giratoire afin de fluidifier et sécuriser la circulation. Les travaux débuteront ce lundi 8 janvier, pour une
durée prévisionnelle de six mois.

Le chantier, dont le coût prévisionnel est d’1,3M€, financé par le Département de Vaucluse et le Grand
Avignon, comprend un carrefour giratoire à quatre branches, ainsi qu’une piste cyclable d’environ 200
mètres pour permettre aux cyclistes de contourner le giratoire en toute sécurité. Dès ce lundi 8 janvier,
des déviations seront mises en place la journée, et parfois la nuit. Sur l’avenue Vidier, le passage sous
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l’A7, dans le sens Vedène/Le Pontet, sera interdit pendant toute la durée de l’opération.

V.A.

Des travaux importants pour le Château de
La Tour d’Aigues
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Le château de La Tour d’Aigues a connu plusieurs transformations et agrandissements ces derniers
siècles avant de devenir l’édifice médiéval tel qu’on le connait aujourd’hui. Depuis les derniers grands
travaux datant de la fin du XXᵉ siècle, il a souffert de nombreuses dégradations liées au temps, à son
inoccupation et aux intempéries. Ce pourquoi le Département de Vaucluse, qui en est propriétaire, a
décidé d’entamer des travaux d’urgence.

Classé au titre des Monuments Historiques depuis 1893, le château devrait reprendre vie et redevenir
accessible d’ici quelques mois grâce à ces travaux. Les principales dégradations concernent la chapelle
de la tour Nord-Est, le donjon, ainsi que le pavillon Sud-Ouest, qui présentent des vestiges de pierres en
équilibre précaire, des maçonneries en déséquilibre, et des vestiges de décors très fragiles.

Ainsi, différentes opérations sont prévues telles que : dépose des maçonneries instables, contrôle de
stabilité du plancher, étude des décors et consolidation des stucs, obturation par un grillage métallique et
nettoyage, reprise de la couverture en lauze, scellement des éléments en équilibre précaire, mise en
place d’un filet de protection, mise en sécurité des installations électriques, et traitement des fissures.

Le montant global des travaux s’élève à 509 830€, financé à hauteur de 73 000€ par l’État, 75 000€ par
la Région Sud, et 361 830€ par le Département de Vaucluse. Le chantier, qui a débuté en septembre
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dernier, devrait durer six mois.

V.A.

9 communes vauclusiennes récompensées au
concours Villes et villages fleuris 2023

9 communes vauclusiennes ont été récompensées par Vaucluse Provence Attractivité (VPA) lors

https://vaucluseprovence-attractivite.com
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du concours ‘Villes et villages fleuris 2023’ pour leurs efforts d’embellissement du cadre de vie.

Chaque année, l’agence du développement, du tourisme et des territoires Vaucluse Provence Attractivité,
par délégation du Département, organise le concours ‘Villes et villages fleuris’. Ce dernier récompense et
valorise  les  efforts  d’embellissement  du  cadre  de  vie  réalisés  par  les  communes  vauclusiennes
participantes.

Les prix ont été remis le mercredi 20 décembre à l’Hôtel de Sade à Avignon par Dominique Santoni,
présidente  du  Département  de  Vaucluse,  et  Pierre  Gonzalvez,  président  de  VPA,  à  9  communes
vauclusienne :
–  La  commune de Buisson  a  reçu le  premier  prix  dans  la  catégorie  ‘commune de moins  de  500
habitants’, ainsi que le prix spécial du Patrimoine pour son pigeonnier.
– La commune du Beaucet a reçu le second prix dans la catégorie ‘commune de moins de 500 habitants’.
– La commune de Viens a reçu le prix Coup de cœur du jury dans la catégorie ‘commune de 501 à 1000
habitants’.
– La commune de Lagnes a reçu le premier prix dans la catégorie ‘commune de 1001 à 3500 habitants’.
– La commune de La Bastide des Jourdans a reçu le deuxième prix dans la catégorie ‘commune de
1001 à 3500 habitants’.
– La commune de Beaumont-de-Pertuis a reçu le troisième prix dans la catégorie ‘commune de 1001 à
3500 habitants’.
– La commune de Sarrians  a reçu le premier prix dans la catégorie ‘commune de 5001 à 10 000
habitants’.
– La commune de Morières-lès-Avignon a eu les encouragements dans la catégorie ‘commune de 5001
à 10 000 habitants’.
– La commune de Lauris a reçu le prix spécial Jardin familiaux.

V.A.

Vaucluse : Un budget « ambitieux, sincère et
dynamique » pour son rapporteur malgré les
incertitudes engendrées par l’Etat
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Avant qu’il soit voté, la présidente a fait un discours introductif dans lequel elle a décoché
nombre de flèches contre l’Etat. « Baisse de 30 M€ de recettes liées aux DTMO (Droits de
Mutation à Titre Onéreux) qui passent de 140M€ à 110 M€, hausse des dépenses de personnel
de +15 M€ et explosion des dépenses sociales d’autant, +15M€ également.

Dominique Santoni a ajouté : « Cet exercice budgétaire 2024 est donc plus tendu et plus compliqué.
Contrairement au département de Loire Atlantique qui a dû reporter sine die son vote, nous nous n’en
sommes pas là. Mais force est de constater que la principale source d’incertitudes pour aujourd’hui et
pour demain, c’est l’Etat. Lui qui a voulu créer le Conseiller Territorial qui devait se substituer à la fois
au Conseiller Départemental et au Conseiller Régional et qui a laissé tomber. Lui qui a fait réapparaître
la suppression du Département avant de démentir, ce qui ne crée pas, avouons le, un climat de sérénité.
Incertitude fiscale ensuite après la suppression de la Taxe Foncière puis de la Contribution sur la Valeur
Ajoutée des Entreprises qui disparaîssent, ce qui totalise une baisse drastique de – 30% de nos recettes ».
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La présidente du département a cité quelques chiffres de dépenses très peu compensées par l’Etat : à
peine 142 500€ de dotation face aux 3,6M€ de dépenses en personnel du Conseil Départemental pour
2024. Lors du Contrat d’Avenir, à propos du réaménagement du Carrefour de Bonpas, nous avons aussi
appris que l’Etat a ramené sa participation à 4,5M€ au lieu des 7,5 annoncés et cela malgré l’aide
constante de Madame La Préfète de Vaucluse ». Dominique Santoni conclut fermement : « Stop. L’Etat
doit, une fois pour toutes, stabiliser les règles du jeu et s’y tenir. Il faut en finir avec cette vision de la
décentralisation à sens unique où il décide de tout et ce sont les collectivités qui payent ».

Place ensuite à Jean-Baptiste Blanc pour le détail du Budget Primitif 2024, power-point à l’appui avec
camemberts et graphiques. « On garde le cap » lance-t-il pour résumer la situation. « Après la pandémie,
la guerre en Ukraine, le conflit israélo-Palestinine, la raréfaction des deniers publics et une inflation sans
commune mesure des dépenses énergétiques malgré tous nos efforts de sobriété, le département fera
quand même face à ses engagements. »

Les dépenses de personnel passent des 139,2M€ à 154M€ (+10,6%) sous l’effet du relèvement du SMIC
et  de  la  double  revalorisation des  salaires  pour  les  2  700 agents  du département  sans  oublier  le
recrutement progressif d’une centaine d’assistants familiaux. Augmentation aussi des aides sociales, qui
évoluent  de  218,2M€  à  233,3M€  (+6,9%)  pour  les  allocations  personnalisées  d’autonomie,  de
compensation de handicaps, d’hébergement des séniors, des handicapés et d’aide sociale à l’enfance.
L’entretien de la voirie mobilise 8,2M€ (+3%) en comptant aussi le transfert au département des 44km
de routes nationales qui le traversent.

« Malgré l’accumulation de toutes ces contraintes, nous continuons à investir pour les Vauclusiens, pour
répondre à toutes leurs attentes », poursuit Jean-Baptiste Blanc. Il est vrai qu’entre 2013 et 2023, les
dotations  de  l’Etat  ont  reculé  de  276M€,  une  paille.  A  titre  d’exemple,  la  charge  nette  pour  le
département du RSA (Revenu de solidarité active) est passée de 24,2M€ en 2014 à 41,7M€ en 2023.
«  Nous  investissons  quand  même,  insiste  le  rapporteur.  121,9M€ en  tout,  dont  12,1  M€  pour  le
fonctionnement des collèges, 40,6M€ pour la déviation d’Orange, le réaménagement du carrefour de
Bonpas ainsi que les réparations et renforcements des ouvrages d’art, 19,1 M€ pour la culture et le
patrimoine  (construction  de  ‘Memento’,  les  nouvelles  archives  départementales  à  Agroparc,  la
réhabilitation des façades et du toit du Palais des Papes et la mise en sécurité du château de la Tour
d’Aigues), 16,1 M€ pour l’aménagement et le développement du territoire (Calavon et Sud Luberon). »

« Si le Vaucluse peut encore lancer des projets ambitieux en 2024, c’est grâce au matelas épargné grâce
aux droits de mutation à titre onéreux des deux dernières années. Avec notre gestion rigoureuse, nous
n’avons pas subi d’effet ciseaux. Mais si la tendance inflationniste se poursuit avec la remontée des taux
d’intérêt, nos capacités d’investissement risquent de se tarir » conclut, lucide, le sénateur LR Jean-
Baptiste Blanc.

Finalement, le Budget Primitif 2024 du Vaucluse a été voté à la majorité soit 18 voix pour, 6 voix contre
(RN) et 10 abstentions (groupe de la gauche) sur les 34 conseillers départementaux .

Andrée Brunetti
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